



Schweizerisches Kompetenzzentrum für Menschenrechte (SKMR)
Centre suisse de compétence pour les droits humains (CSDH)
Centro svizzero di competenza per i diritti umani (CSDU)
Swiss Centre of Expertise in Human Rights (SCHR)

Communiqué de presse du Centre suisse de compétence pour les droits humains (CSDH)

Berne, le 24 juin 2013

Comment la Suisse met-elle en œuvre les recommandations et les décisions des organes internationaux en matière de droits humains ? Pour la première fois, le Centre suisse de compétence pour les droits humains (CSDH) a procédé à une analyse transversale et concrète au niveau de la pratique. L'étude *Mise en œuvre des droits humains en Suisse* met en lumière les principaux domaines d'action.

La Suisse a pris de nombreux engagements en matière de droits humains. Pour la première fois, une étude se consacre à l'analyse transversale dans différents domaines de la façon dont les recommandations et les décisions des organes internationaux en matière de droits humains sont mis en pratique. L'analyse se penche, en outre, sur les domaines dans lesquels la mise en œuvre des recommandations et des décisions pose problème ainsi que sur les domaines dans lesquels subsiste un besoin d'action. Le Centre suisse de compétence pour les droits humains (CSDH) présente les résultats de ses analyses dans l'étude *Mise en œuvre des droits humains en Suisse*.

L'étude paraît en deux langues (français et allemand) et se compose de six tomes traitant des domaines thématiques de la migration, de la privation de liberté, de la police et de la justice, de la politique en matière de genre, de la politique de l'enfance et de la jeunesse, des questions institutionnelles ainsi que des droits humains et de l'économie.

Le premier tome se rapportant aux domaines de la **privation de liberté, de la police et de la justice** vient de paraître en allemand dans la série des publications du CSDH et peut être téléchargé gratuitement sous le lien suivant :

http://epub.weblaw.ch/index.php?method=info&info_id=112&pref_lang=de

La version française sera accessible prochainement sous ce même lien.

Un certain nombre de domaines problématiques sont identifiés et examinés dans ce premier tome : dans le domaine de la privation de liberté, la détention administrative de personnes étrangères et les soins médicaux durant la détention sont discutés de manière critique. Dans le domaine « police », le traitement de plaintes en cas d'usage de la force par la police ainsi que le profilage discriminatoire constituent quelques-uns des thèmes centraux abordés. Dans le chapitre sur la justice, ce tome de l'étude traite notamment du manque de reconnaissance de l'applicabilité directe des droits économiques, sociaux et culturels en Suisse.

Les tomes suivants de l'étude *Mise en œuvre des droits humains en Suisse* paraîtront dans la série des publications du CSDH d'ici l'automne 2013 et seront présentés au public à l'occasion d'un événement de lancement. La page internet du CSDH informe de manière actuelle sur la publication des tomes de l'étude : www.csdh.ch

Pour plus de renseignements, veuillez contacter:

Evelyne Sturm, co-directrice administrative, Evelyne.sturm@skmr.unibe.ch, Tél.: 031 631 86 55

Le Centre suisse de compétence pour les droits humains (CSDH) a été créé par le Conseil fédéral en 2011. Le CSDH est un projet pilote qui a pour objectif de renforcer et de soutenir dans la mise en œuvre des obligations internationales en matière de droits humains différents acteurs en Suisse. Il doit en outre encourager le débat public sur les droits humains.